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! ! ! !本报讯 （记者 厉苒
苒）一周多过去了，正在医
院接受治疗的舒马赫，尚
未完全脱离生命危险。而
关于他为何摔倒，外界众
说纷纭，至今没有定论。北
京时间昨晚，法国警方就
舒马赫滑雪事件的调查结
果召开发布会，公布了最
新调查进展———速度、滑
板以及雪道标识都被排除
了“嫌疑”。

通过走访救护人员、
勘查事故现场，并且一帧
一帧地回看头盔摄像头所
记录的录像资料，警方基
本能够还原舒马赫摔倒时
的场景。阿尔贝维尔地区
检察官帕特里克·昆西强
调，舒马赫的滑雪技术其
实不差，但在当时，“滑板
被石块阻挡，身体失去了
平衡，前倾过程中，头部磕
到了另一块石头。”昆西表
示，进一步结论需要求助
于专家。
警方表示，他们通过

目击证人、医生多方取证，
包括分析了由舒马赫家庭
提供的头盔摄像头视频，

并检查了事故现场。“目前
调查得到的信息是：舒马
赫的意外发生在红道和蓝
道之间，他冲出雪道后一
侧滑板撞到了岩石结果向
前摔倒，岩石距离雪道 !

米远，他摔倒之后距离雪
道 "米。”根据对事发现场
及舒马赫所戴头盔录像的
调查，滑道设施和安全设
施都符合安全标准。警方
还强调，滑雪场当时两侧
雪道的警示灯是亮着的。
而针对此前有关舒马赫速
度较快，引发事故一说，警
方也予以否认，并表示“在
我们看来，速度不是一个
重要的方面”。

参与调查的警察局长
史蒂芬·博宗提到了另一个
细节，舒马赫的滑板没有任
何问题，所谓“操作不当”
的假设并不成立。“舒马赫
的滑板有损坏，是因为事
发后从岩石表面接触导
致。”而由舒马赫家庭提供
的头盔摄像头视频，只有
#分钟，并没有记录完整
过程，也因此没有关于他
在事发前帮助人的画面。

! ! ! !是梅西还是 $罗？是冬天还是
夏天？
这是如今世界足坛最受热议的

话题，第一个问题，至少很快会有答
案，国际足联将于下周一举行年度
颁奖盛典，揭晓 #%&'年世界足球先
生。而第二个问题，是关于 #%##年
卡塔尔世界杯赛究竟是夏天还是冬
天进行，议论程度之热烈，又令国际
足联自摆乌龙。
国际足联秘书长瓦尔科（见右

图 图 !"）昨天在接受法国电台采
访时，强调卡塔尔世界杯赛绝不可
能在传统的 (、)月进行，“最终的举
办时间段应该是 #%## 年 && 月 &*

日至 #%#'年 &月 &*日。”瓦尔科此
言一出，引来各方高度关注。因为国
际足联正为卡塔尔世界杯赛何时进
行，与相关各方协商讨论，人们有理
由相信，瓦尔科是在透露协商的最
新进展。
不过国际足联连忙否认，昨天

在一份声明中说：“卡塔尔世界杯赛
具体比赛时间尚在协商阶段，由于
比赛将在 !年后进行，协商不用急
急忙忙，我们有足够时间考虑所有
因素，然后做出决定。瓦尔科所言都
是他的个人观点。”国际足联的声
明，令足坛和舆论一片哗然，这是继
两个月前世界足球先生评选临时延
期后，国际足联再次自摆乌龙。
自国际足联 #%&%年 &#月决定

卡塔尔成为 #%##年世界杯赛东道
主后，比赛究竟是在夏天还是冬天
进行，便成为热议话题。即便国际足
联在考察报告中强调，卡塔尔夏天
非常炎热，如果卡塔尔世界杯赛安
排在夏天进行，可能有损球员和现
场观众健康。
其实，国际足联对于卡塔尔世界

杯赛举办时间也有一个态度转变的
过程。布拉特 #%&&年称：“一切按比
赛在夏天进行安排。”在听取了各方
的意见后，布拉特去年 !月转变态
度：“卡塔尔夏天不能安排比赛。”

卡塔尔世界杯赛组委会表示，
他们做好在任何时间主办比赛的准
备，组委会昨天在声明中说：“国际
足联执委会去年 &%月决定，国际足
联将就卡塔尔世界杯赛举行时间与
各方协商，至少要到今年巴西世界
杯赛后给出初步建议，我们将等待
协商结果，做好在任何时间举行的
准备。”

以往历届世界杯赛都安排在 *

月、(月或 )月。卡塔尔世界杯赛改
期，对于欧洲各国联赛影响最大，将
打乱每年 ! 月至第二年 * 月的赛
季，这是争议的焦点。目前一个可行
的时间段是 &&月 &!日至 &#月 &!

日，这时段卡塔尔天气凉爽，适合足

球比赛。其次，不影响球员欢度圣诞
和元旦假期。第三，英超传统的圣诞
和元旦大战不会取消。

世界杯一旦不安排在夏天进
行，时间也将与美国职业橄榄球赛
季发生冲突，这将给拥有世界杯赛
美国转播权的福克斯电视台带来麻
烦。此外，#%#'年非洲国家杯赛将
在当年 &月进行，一旦卡塔尔世界
杯赛改在冬天，非洲国家杯赛也将
受到冲击。 本报记者 黄永顺
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梅西在因伤缺阵两个月后今晨
复出，替补上场梅开二度，这样

梅西与 $ 罗在各自新年第一场比
赛中都攻入两球。

()

曼城 '! 年来首次打入联赛
杯决赛十拿九稳，他们上一

次夺得联赛杯是在 ++年前。

友谊赛战报
上海东亚 #比 ( 奥格斯堡
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! ! ! !今年中超，“韩流”凶猛。继北
京国安宣布正式引进韩国球员河
大成后，另一名韩国后卫曹秉局也
即将加盟上海申花。&(家中超俱
乐部中，目前已经有 *家确定使用
韩籍外援，新赛季开打前有望达到
!至 "家。也就是说，超过 *%,的
中超俱乐部今年都将选择韩国外
援。
韩国球员真的有那么好用吗？

不客气地说，有些俱乐部只是跟风
而已。从当年塞尔维亚籍教练遍地
开花，到如今韩国球员一路走红，
令人值得反思的一点是；中国足球
为何喜欢一窝蜂？

作为中国职业足坛历史最悠
久的两支球队，国安和申花都迎来
队史上的首名韩国球员。除此之
外，这串名单中还包括广州恒大的
金英权、广州富力的张贤秀、上海
申鑫的林裕焕。经历人员大换血
的杭州绿城希望引进孙大镐，天
津泰达则瞄准了水原三星队长郭
熙柱……而去年，中超赛场的韩
国球员只有 '人。

不可否认，韩国球员确实比较
实用。相比之下，他们在体能、作
风、自律性等诸多方面都颇为出
挑，受到青睐也不足为奇。但问题
是，韩国足球并非是一天两天才好
起来的，最近十几年间，无论国家
队还是俱乐部，他们在亚洲都处于
领先地位，怎么现在突然就觉得韩
国外援好了？
应该说，广州恒大的影响非常

关键。从李章洙时代的赵源熙，到
里皮时代的金英权，韩国球员的作
用都给人留下了深刻印象。有这样

的示范作用，其他俱乐部难免不为
所动。而众多的外援经纪人也正是
抓住这样的心理，趁机大力推荐，
甚至哄抬物价。不少韩籍外援的转
会费居然高达 #%%万美元，抵得上
欧洲或南美强力外援的水准，这在
过去是难以想象的。
但回过头来看，他们是不是真

的适合这些俱乐部，需要打一个问
号。首先，多数韩国外援是工兵型
的防守球员，对一些讲究技术的球
队来说未必好用；其次，韩国球员
的特点与中国球员类似，在对抗、
速度、头球方面没有绝对优势；另
外，韩国球员普遍少用英语，与教
练、队友沟通交流方面也不太便
利。
实际上，好的亚洲外援不一定

就产自韩国。以申花为例，上个赛
季来自叙利亚的前锋哈蒂布就发
挥了相当重要的作用，堪称申花乃
至中国足坛历史上最出色的亚洲
外援之一；再往前推，澳大利亚国
脚米利甘同样特点鲜明。为何现
在，那些西亚的技术型、澳大利亚
和中亚的强壮型外援，一下子就没
有市场了？
喜欢“赶潮流”，也算中国足球

的一大特色。塞尔维亚教练曾经红
过好一阵子，米卢蒂诺维奇、图拔
科维奇、科萨诺维奇、桑特拉奇
……一个个在中国争“奇”斗艳。如
今，中超又要遍地听闻“思密达”。
盲目跟风、一哄而上，某种程度上
是功利性的体现。缺少冷静的思
考、一窝蜂地哄抢某一国的外援，
也足以说明国内联赛的不够成熟。

本报记者 关尹

从争“奇”到“哈”韩
中国足球为啥流行一窝蜂

卡塔尔世界杯“大约在冬季”
国际足联秘书长“抢”答热点问题
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! 此前!法国律师爱德华"布尔金展示证据!谴责梅瑞贝尔滑雪场在安全

性方面的失职!造成舒马赫严重受伤 图 !"
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